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Aos vinte e nove dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, reuniram-se os 2 

membros do Conselho Municipal de Saúde, servidores públicos, sociedade civil, às quinze 3 

horas e trinta minutos, na sala de reuniões do Secretário de Saúde, Jonas Welter localizada na 4 

Secretária Municipal de Saúde de Capanema-PR com a finalidade de discutir a seguinte pauta: 5 

1.0. Informes da Secretaria Municipal de Saúde: o presidente do Conselho, Sílvio, inicia a 6 

reunião e passa a pauta para os presentes, solicitando para que conforme a pauta a reunião 7 

possa-se ser iniciada pelo ponto de vacinação. 1.1. Vacinação. A enfermeira Ana Carolina 8 

Bantle informou que a campanha  de vacinação para a prevenção à gripe encerrou-se, no 9 

entanto, ainda estão sendo realizadas aplicações da vacina. Foi ressaltado pela enfermeira que 10 

a cobertura da campanha que foi realizada foi baixa, em torno de 46% do público-alvo em 11 

geral, mas relatou que essa situação não é apenas uma realidade de nosso município, mas sim 12 

uma realidade nacional. 1.2. Dengue. O conselheiro Leandro Antonio Schuck inicia sua fala 13 

trazendo o índice de infestação predial por aedes Aegypti do mês de junho que alcançou 14 

5,8%. Já em relação aos casos de dengue no município, Leandro trouxe os seguintes dados: 15 

2.925 notificações, 1.770 casos positivos, 1155 descartados e 1 óbito. O conselheiro também 16 

afirma que mesmo com semanas em que o inverno se manifestou casos de dengue ainda 17 

foram confirmados. O mesmo menciona que a larva está sendo resistente a temperaturas bem 18 

baixas e que mesmo em recipientes com água em temperatura congelante a larva permanece 19 

com vida. O Agente de endemia externalizou uma preocupação de que em outros anos, no 20 

inverno, o índice de infestação decaia e por consequência os casos positivados decaiam e no 21 

momento atual, mesmo com baixas temperaturas, muitos casos de Dengue ainda estão sendo 22 

positivados 1.3. Junho vermelho – Conscientização à doação de sangue. A enfermeira 23 

Luciane, uma das responsáveis por organizar a doação de sangue, aponta que todo mês é 24 

enviado doadores, mas que a procura para ir doar sangue é baixa em condições de temperatura 25 

agradável e por estarmos na estação inverno a procura para ir doar sangue é menor ainda. 26 

Além de ser frio o pessoal deixa de ir doar sangue por motivo de estar com gripe ou com 27 

alguma outra complicação. Luciane apontou que foi mandado fazer garrafinhas para dar como 28 

brinde a cada doador como forma de incentivo e que além de ser ofertado um lanche para se 29 

consumido antes da doação as condições de transporte para os doadores deslocarem-se até 30 

Francisco Beltrão para realizar a doação melhorou, já que anteriormente era uma reclamação 31 

constante. A conselheira Olinda solicitou que seja publicado no grupo do conselho sempre 32 
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que for feito a doação e a enfermeira Luciane, também conselheira, apontou que as doações 33 

acontecem mensalmente e que o nosso município leva doadores sempre na terceira semana do 34 

mês e que qualquer dúvida, essas podem ser tiradas via WhatsApp do setor responsável por 35 

organizar as doações de sangue. Na mesma discussão o presidente Silvio que trabalha na 36 

empresa Dip Frangos mencionou que tem possibilidade de levar os funcionários da empresa 37 

doarem sangue em dia de compensação. Todos os conselheiros ficaram contentes com a 38 

possibilidade que o presidente mencionou e a enfermeira Luciane apontou que o nosso 39 

município tem uma demanda grande de utilização de sangue e que esta demanda é maior que 40 

a doação. 1.4 Programa de Prevenção e Promoção de Saúde do Trabalhador. Jonas 41 

coloca para os conselheiros que as ações que estão sendo realizadas estão tendo uma boa 42 

adesão e que as empresas estão contentes com o programa. Os próximos eventos serão 43 

realizados na  Cooperativa Coagro, BETEL SPORT, Micemetal, e RDZ ALIMENTOS 44 

LTDA. O evento na RDZ será realizado em um sábado e a empresa irá promover um almoço 45 

tanto para os funcionários da empresa quanto para os profissionais da saúde que irão colocar 46 

em prática o programa  de Prevenção e Promoção de Saúde do Trabalhador. O conselheiro e 47 

também secretário de saúde Jonas Welter, comentou sobre a incidência de acidentes no 48 

trabalho e que nesses eventos em que será colocado em prática o programa será comentado 49 

sobre a importância de utilizar os EPIs. Ainda na discussão, a enfermeira e conselheira 50 

Luciane fala sobre a importância do programa e relata que pacientes que foram atendidos nos 51 

dias que foi promovido o programa na empresa e que apresentaram alterações nos exames e 52 

que positivaram para Hepatite B e Sífilis já procuraram atendimento médico nas unidades de 53 

saúde, fizeram os exames necessários e já estão em tratamento 1.5 Hospital Sudoeste e Plantão. 54 

O Secretário Da Saúde, Jonas traz aos demais conselheiros que o contrato atualizado com o Hospital 55 

Sudoeste LTDA foi analisado pelo setor jurídico do município e que esse setor afirmou o documento 56 

conforme as deliberações do Conselho Municipal de Saúde. O contrato foi fechado no valor em reais de 57 

308.777,80. Jonas, mencionou que no mês de maio, por conta da infestação de casos de Dengue o 58 

Hospital Sudoeste chegou a atender 1500 pacientes. O secretário também relata que as condições dos 59 

serviços prestados pelo hospital melhoraram visto que a quantidade de reclamações decaiu e no mês de 60 

maio o hospital recebeu um elogio na ouvidoria. A vereadora e conselheira Olinda, mencionou que 61 

realmente o atendimento melhorou e que devido sua função social foi várias vezes ao hospital e que agora 62 

tem bebedouro e copos descartáveis para serem utilizados e atenderem a necessidade dos pacientes. Foi 63 

comentado ainda sobre a porta da enfermaria ficar trancada, todos os conselheiros vinculados a saúde 64 
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relataram e explicaram que a porta da enfermaria uma vez trancada, devido ao cenário de violência às 65 

entidades públicas, permite um maior controle e segurança. Ressaltaram que o pronto socorro livre e a 66 

enfermaria trancada está dentro das normas estabelecida pela legislação. No contexto, foi destacado que 67 

existe uma  reclamação permanente na falta de atendimento médico no período do meio-dia. Segundo o 68 

conselheiro Valmir, o Hospital não quer atender ao meio-dia. Relatou que um paciente veio do interior até 69 

a cidade pelo motivo de estar necessitando atendimento e não foi atendido no horário de almoço. Assim 70 

sendo, foi comentado que com o tempo essas questões serão alinhadas. 1.6 Reunião com as 71 

enfermeiras. . O Secretário Jonas relata que será realizada com frequência reuniões com as enfermeiras e 72 

coordenadores  das unidades de saúde do município que tenham pauta com o intuito de alinhar  pontos 73 

importantes. Na primeira reunião que aconteceu, o secretário Jonas comentou que foi tratado de assuntos 74 

como o Previne Brasil que teve um indicador baixo e que é preciso melhorar esses indicadores. 75 

O Previne Brasil preocupa-se com dados referentes a aferição de pressão arterial, solicitação 76 

de hemoglobina glicada para diabéticos, mamografias, preventivos  e importância do 77 

lançamento e organização do acompanhamento das ESFs. O secretário apontou que a avaliação 78 

do Previne Brasil foi baixa pela falta de ser lançado pelas enfermeiras e/ou médicos e médicas os dados no 79 

sistema por mais que exista o acompanhamento e os exames são realizados o indicador só é alterado 80 

quando são os médicos ou as enfermeiras que fazem o lançamento dos dados no sistema. Para que todos 81 

esses dados sejam lançados de forma correta e que atendam as necessidades, como anterior mencionado, 82 

essas reuniões com os coordenadores são de suma importância. Jonas ressaltou que cada encontro terá 83 

pautas bem estabelecidas para que além de facilitar a comunicação com a administração as equipes 84 

coordenadas pelas enfermeiras possam ficar em interação e cientes do trabalho que cada equipe está 85 

realizado, melhorando, assim, a integração das equipes pertencentes a  Secretaria Municipal de Saúde. 1.7 86 

Capacitação dos Agentes de Endemias com a 8ª Regional de Saúde - Francisco Beltrão.  O 87 

conselheiro Leandro e o secretário Jonas comentaram que do dia vinte e sete de junho a trinta 88 

de junho do ano vigente ocorreu no Centro de Eventos Martinho Lutero localizado no Parque 89 

de Exposições um treinamento ofertado pela 8ª Regional de Saúde  de Francisco Beltrão para 90 

os Agentes de Combate as Endemias de nosso município referente as Arboviroses que são os 91 

quatro tipos de Dengue, Febre Amarela, Zika e Chikungunya. 1.8 Programa Mais Médicos.  92 

Contratação de Médicos. Foi realizado  no mês de maio a recontratação do médico Maikon, que faz 93 

parte do programa Mais Médicos. O Médico se encontra no trigésimo ciclo e teve o seu contrato 94 

renovado para 4 (quatro) anos. O profissional, semanalmente, terá uma carga-horária de 44 horas 95 

dedicada ao programa. Dessas, oito horas serão dedicadas aos cursos de aperfeiçoamento ou de pós-96 
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graduação. O secretário Jonas Welter continuou sua fala apontando que no momento o Programa Mais 97 

Médicos está com um novo projeto que possibilita a contratação de mais três médicos pelo programa, mas 98 

que dessa vez é por meio da coparticipação, ou seja, quem paga o salário desses médicos é o próprio 99 

município. Foi colocado que nós da secretaria pedimos para que essas vagas sejam preenchidas e que 100 

estamos aguardando se vai ser deferida a solicitação. Os conselheiros solicitaram se esses médicos têm 101 

CRM, foi comunicado que esses médicos não tem o CRM, ou seja, não tem em mãos a aprovação do 102 

Conselho Regional de Medicina, no entanto, são profissionais que passaram em processos seletivos 103 

específicos para conseguirem fazer parte do Programa Mais Médicos e são habilitados a exercerem a 104 

medicina. A enfermeira Luciane comentou que esses médicos não podem receitar medicamentos com o 105 

receituário amarelo que é fornecido pelo estado por não terem o CRM. 1.9 Contratação de Médicos. Na 106 

última reunião do conselho foi colocado que o Processo Seletivo Simplificado edital n. 12/2023 estava em 107 

aberto e esse teve como candidata a nova doutora que foi convocada e está trabalhando na unidade central 108 

de atendimento médico da Secretaria da Saúde. O secretário Jonas apontou  que a médica está adaptando-109 

se ao sistema SUS e a nossa comunidade, uma vez que a médica residiu muito tempo fora do Brasil e até 110 

mesmo cursou medicina fora, mas atualmente, com o revalida e seu CRM,  está apta a atuar como médica 111 

legalmente no nosso país. 1.10 Processo Seletivo Simplificado (PSS) – Médico e Fonoaudiólogo. Visto 112 

a demanda de toda a comunidade e a falta de profissionais a secretaria abriu, mais uma vez, Processo 113 

Seletivo Simplificado – PSS edital n 13/2023 para médico e fonoaudiólogo. Jonas ressaltou para todos os 114 

conselheiros presentes na reunião a dificuldade que encontra-se para contratar uma fonoaudióloga. Foi 115 

explanado a demanda dos pacientes e que muitos pais, diariamente, procuram a secretaria colocando suas 116 

preocupações com seus filhos pela falta de atendimento para o secretário. O secretário colocou para todos 117 

que entrou em contato com os profissionais que ele conhece e que todos mencionam estar estáveis em 118 

suas clínicas e que não tem motivos para assumir o compromisso de trabalhar na Secretária Municipal de 119 

Saúde. 1.11 Capacitação com a Escola de Gestão Pública ofertado pelo Tribunal de Contas do 120 

Estado do Paraná em Pato Branco – PR.  O secretário de saúde Jonas Welter, menciona que ele 121 

juntamente com a assessora Ana Budel, a enfermeira Ana Bantle, a farmacêutica Jaqueline Reinehr e o 122 

estagiário Gian foram representar a secretaria em uma capacitação ofertada pelo Tribunal de contas do 123 

Estado do Paraná  vieram dialogar conosco com o intuito de nos ouvir para assim melhorar as ferramentas 124 

avaliativas do sistema observado o que realmente é necessário ser avaliado e cobrando diante da realidade 125 

dos municípios. Pela manhã foi tratado sobre a Promoção da Saúde e Assistência Farmacêutica e no 126 

período da tarde foi tratado sobre a Coordenação e Territorialização. 1.12  Participação em Francisco 127 

Beltrão da primeira reunião referente a Segurança do Paciente. Devido a uma solicitação da 8ª 128 
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Regional de Saúde - Francisco Beltrão foi criado a  “Comissão Municipal de Segurança do Paciente” 129 

devido a necessidade de gestão de riscos e implantação de Núcleos de Segurança do Paciente na secretária 130 

de saúde. Nessa primeira reunião, foram representando a secretaria a assessora Ana Budel, a farmacêutica 131 

Angelica Dallacort e a Enfermeira Francielli Sperotto. Na reunião foi solicitado a criação de um e-mail 132 

constitucional para a coordenação repassar informações para a secretaria e também foi estabelecido que 133 

terá que ser desenvolvido um protocolo com diretrizes para garantir a segurança do paciente. 2.0 134 

Discussão. 2.1. Aprovação PAS -Programa Anual da Saúde. Trata-se dos investimentos 135 

utilizáveis em 2024. Valor total é de 26 milhões. Jonas comentou que somos uma das únicas 136 

Secretaria que tem controle dos gastos. É deixado tudo detalhado o que será gasto e onde será 137 

gasto. O programa contempla as demandas de melhora realizadas nas conferências 138 

municipais.  2.2 Alto índice de acidentes no trabalho. Jonas comenta que em nosso 139 

município está tendo, frequentemente, acidentes de trabalho e que essa constância é 140 

indesejável e merece ter um acompanhamento para ser efetivado um controle dessas 141 

situações. A enfermeira Luciane comentou que a Secretaria de Saúde exige da empresa se a 142 

mesma está fornecendo os EPIs com o intuito de garantir proteção ao profissional trabalhador 143 

da empresa permitindo assim uma melhor qualidade de vida. Luciane comentou que além de 144 

exigir da empresa que tenha EPI de proteção a mesma deve realizar investigações provando 145 

com fatos que realmente a empresa está fornecendo os EPIs. A conselheira ainda apontou que 146 

em caso de tragédias onde ocorre um acidente de trabalho e que a vítima vem a óbito existe a 147 

obrigatoriedade de mostrar para todos os 27 municípios pertencentes á 8ª Regional de Saúde 148 

de Francisco Beltrão/PR o acidente que aconteceu. 2.3 Projeto Esporte com Saúde. O 149 

secretário Jonas apontou que o esporte melhorou muito e Jogos de Futebol, Voleibol, 150 

Handeboll e Basquete são ativos em nosso município. O secretário Jonas mencionou que 151 

existe aproximadamente 300 crianças que fazem parte de times e que participam de jogos. O 152 

mesmo apontou que o esporte tira a criança da rua trazendo muitos benefícios. Visto o 153 

crescimento e o destaque que o esporte no município, a Secretaria da Saúde juntamente com a 154 

Secretaria do Esporte construiu o Projeto Esporte com Saúde para fornecer assistência 155 

imediata a exames e consultas para o atleta. Caso o atleta não seja residente do município, 156 

mas o mesmo  jogue para o município de Capanema/PR esse terá atendimento na nossa 157 

secretaria pois demandou assistência médica pois machucou-se representando o nosso 158 

município. A conselheira Olinda comentou da necessidade de ter algum esporte para os idosos 159 

e o conselheiro Jonas mencionou que tem nos encontros programados para os idosos porém  160 
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muitos não comparecem, mas é pensado neles sim e é feito atividades para essa faixa etária. 161 

3.0 Deliberação 3.1 O PAS -Programa Anual da Saúde apresentado durante a reunião do 162 

Conselho Municipal de Saúde foi aprovado de modo unânime pelos participantes da reunião. 163 

3.2 Aquisição de reagentes e demais produtos para uso do laboratório de análises 164 

clínicas da Secretaria Municipal de Saúde de Capanema-PR, processado pelo sistema de 165 

registro de preços. A aquisição de reagentes e demais produtos para o uso do laboratório de 166 

análises clínicas foi aprovada de modo unânime pelos participantes da reunião. 3.3 Aquisição de 167 

veículos automotores, fabricação nacional, zero-quilômetro, tipo ônibus e micro-ônibus, 168 

ano/modelo 2023/2023, em atendimento ao incentivo financeiro de investimento para o 169 

transporte sanitário nos municípios, no programa de qualificação de atenção primária à 170 

saúde, resolução SESA/PR n.º 769/2019, habilitada pelas resoluções SESA/PR n.º 171 

767/2022 e n.º 506/2023, na modalidade fundo a fundo estadual. A aquisição de 172 

automóveis tipo ônibus e micro-ônibus foram aprovados de modo unânime pelos participantes 173 

da reunião. 3.4 Contratação de instituição especializada para realização de pesquisa de 174 

opinião pública sobre a satisfação dos usuários dos serviços de saúde prestados pelo 175 

município de Capanema/PR. A Contratação de instituição especializada para realização de 176 

pesquisa de opinião pública foi aprovada de modo unânime pelos participantes da reunião. 177 

4.0. Assuntos Gerais: No contexto, a vereadora e conselheira, Olinda comentou que 178 

futuramente será destinado para os vereadores um montante de R$ 100.000, 00 para cada 179 

vereador. Como são 9 (nove) vereadores e se todos pensassem igual a ela, poderia ser 180 

destinado a cada mês esses valores para fazer campanhas na secretaria. Essas campanhas, 181 

segundo a ideia da vereadora poderiam ser destinados para fazer colonoscopias, exames 182 

específicos para mulheres que o consórcio não cobre e até mesmo medicamentos de uso 183 

contínuos que não são fornecidos pelo Relação Municipal de Medicamentos Essenciais - 184 

REMUME . No mesmo contexto o secretário Jonas apontou que no dia 25 de julho de 2023 185 

terá uma reunião com todos os funcionários sobre a reforma da implantação da reforma 186 

administrativa que irá acontecer após a emenda ser aprovada. O conselheiro Valmir Viana 187 

colocou uma situação para o Conselho Municipal de Saúde que o cartão do Sistema Único de 188 

Saúde (SUS) não está sendo atualizado no Pinheiro pela falta de cadastro no Portal Gov.br. 189 

Ficou estabelecido que o problema será resolvido e que na próxima reunião será verificado se 190 

a situação foi solucionada. Durante as a colocação dos assuntos gerais, o secretário Jonas 191 

comentou sobre a necessidade de colocar em funcionamento o laboratório no município. 192 
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Existe a dificuldade de colocar o laboratório funcionar, pois, quando falta revisão nos 193 

aparelhos tem reagente e quando existe reagente as máquinas estão em manutenção. Na fala, o 194 

secretário comentou que o município no mês de maio teve um gasto de 100.000,00 reais só 195 

com exames laboratoriais. Esse gasto pode ser menor se o laboratório do posto for melhor 196 

organizado. O secretário Jonas, comentou que após concluir a reunião do conselho vai 197 

participar de dois momentos importante representando a secretaria. O primeiro é referente a 198 

eleição do conselho tutelar, onde o secretário de Saúde Jonas Welter por ser um assistente 199 

social formado foi convidado para dar uma palestra para todos os candidatos que irão 200 

concorrer a eleição. Foi destacado que são oito candidatos para ocupar 5 vagas disponíveis e 201 

que o período de campanha será de 40 dias. O segundo é referente a participação da cerimônia 202 

de posse do Conselho do Desenvolvimento Econômico e Inovação de Capanema – DECAP 203 

uma vez que o mesmo tem por objetivo o objetivo de fazer com que ocorra o 204 

desenvolvimento econômico de Capanema com mais qualidade de vida e desenvolvimento 205 

sustentável. Outra questão apontada foi em relação a clínica holhosprime que por mais que 206 

prestava um serviço de qualidade, estava induzindo os pacientes a pagarem suas cirurgias para 207 

que assim o procedimento fosse feito com agilidade em com qualidade. Devido a essa 208 

situação o secretário Jonas mencionou que após reunião com a SESA ocorreu o 209 

descredenciamento da clínica e que a mesma irá responder ao Ministério Público sobre essa 210 

situação. No momento quem assumiu então a responsabilidade em tratar dos pacientes 211 

necessitados desse atendimento é o Instituto da Visão. Com as deliberações aprovadas por 212 

todos os presentes na reunião e sem outros assuntos a serem tratados, encerro esta ata que 213 

segue assinada pelos participantes abaixo, na lista de presença em anexo.  214 

 Com as deliberações aprovadas por todos os presentes na reunião e sem outros assuntos a 215 

serem tratados, encerro esta ata que segue assinada pelos participantes abaixo, na lista de 216 

presença em anexo. 217 

Jonas Welter, Ana Cristina Budel,  Antônio Valmir Viana, Sílvio Carneiro de Souza, Jéssica 218 

Rech, Luciane Carla Wünsch, Ana Carolina de Souza Bantle, Leandro Antônio Schuck, 219 

Olinda Pelegrina Lopes e Maria da Rosa. 220 


